

Servicio de Salud supera la meta nacional en vacunación contra el virus sincicial

Entre las comunas con mayor cobertura de inmunización destacan El Tabo y Santo Domingo, con el 100 y 96 por ciento, respectivamente. Campaña está dirigida a recién nacidos y lactantes.

Crónica
 cronica@lidersanantonio.cl

El Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Ssvsa) continúa mostrando un sólido desempeño en la Campaña de Invierno 2025, superando la meta nacional en la inmunización contra el virus respiratorio sincicial (VRS) con una cobertura total de 85,67%, cifra superior al 84% registrado a nivel país.

Entre las comunas con mayor cobertura de vacunación con Nirsevimab, anticuerpo monoclonal diseñado para prevenir la enfermedad grave causada por el Virus Respiratorio Sincicial (VRS) en lactantes y niños pequeños; se encuentran Juan Fernández y El Tabo, ambas con 100%, seguidas de Santo Domingo (96%), Casablanca (94,5%) y Navidad (94,44%).

Según explicó Carla Queirolo Aros, referente del Programa Nacional de Inmunizaciones (PNI), "como servicio ya superamos el 80%. Vamos en un 86%".

Carolina Romero Díaz, referente del Programa de Salud Respiratoria del

“ Los equipos comunales han sido muy importantes, como en Cartagena, donde se implementó una estrategia puerta a puerta para llegar a hogares alejados”,

Carolina Romero, referente programa Salud Respiratoria del Ssvsa.

Ssvsa, destacó que este avance tiene un valor aún mayor si se considera la edad de los niños vacunados. "Estamos hablando de lactantes que, en su mayoría, tienen menos de seis meses de vida. Son niños que están constantemente en control, lo que facilita su seguimiento, pero también requieren un trabajo coordinado y muy sensible con las familias".

La profesional subrayó también el esfuerzo de la red en asegurar el acceso. "Los equipos comunales



LA CAMPAÑA ESTÁ DIRIGIDA A RECIÉN NACIDOS A PARTIR DEL 1 DE MARZO DE 2025 Y A LACTANTES NACIDOS ENTRE EL 1 DE OCTUBRE DE 2024 Y EL 28 DE FEBRERO DE 2025.

85,6

por ciento de cobertura alcanza hasta ahora la cobertura de la vacuna contra el sincicial en la región.

han sido muy importantes, como en Cartagena, donde se implementó una estrategia puerta a puerta para llegar a hogares alejados. Además, se incorporó el registro de rescates fallidos, lo que permite evidenciar el trabajo realizado incluso cuando no se concreta la vacunación".

MAYOR CONFIANZA

Sobre la buena adherencia de esta campaña, Queirolo indicó que "muchas madres recordaban lo difícil que fue el invierno de 2023, cuando hubo varios lactantes hospitalizados por virus respiratorio sincicial. Este año, gracias a la inmunización, hemos evitado esos

cuadros graves. El año pasado no hubo muertes por VRS, y eso generó confianza en esta vacuna".

Esta inmunización está dirigida a recién nacidos a partir del 1 de marzo de 2025, quienes son inmunizados en maternidades y unidades de neonatología de establecimientos públicos y privados en convenio; y lactantes nacidos entre el 1 de octubre de 2024 y el 28 de febrero de 2025: Estos niños reciben la inmunización en centros de atención primaria de salud (Cesfam).

INFLUENZA

En cuanto a la campaña de vacunación contra la influenza, el Ssvsa presenta una cobertura general de 71,27%, también por sobre el promedio nacional (70,01%). Las comunas con mejores indicadores son Santo Domingo (91,97%), Algarrobo (90,57%) y Juan Fernández (85,15%).

Queirolo advirtió que "as campañas masivas no siempre impactan directamente en la cobertura. Lo más efectivo sigue siendo el contacto directo, el rescate de usuarios en controles y la educación individualizada".